

校友時報

平成16年3月2日
編集人兼発行人
秋田県能代市高城2番1号
秋田県立能代高等学校新聞部
印刷所 関大勝堂印刷

祝卒業 53名の皆勤賞!!



「至誠力行」文武両道の校訓の下で、三年間を過ごした二百六十二名(新制五十六期生が本日、様々な想いを胸に能代高校を卒業する。

学校の顔として活躍、三年間の集大成をわれわれ後輩に示した二百六十一名、一人一人が形は違っても三年間の高校生活を楽しんだに違いない。

三年生には卒業式当日に同窓会からバッジと、生徒会からパーパーウエイが記念品として贈られる。バッジについては同窓担当の松谷先生は、「以前はネクタイ用だったが、女子も使えるもの」とのこと、三年前に現在のデザインになったと語ってくれた。

パーパーウエイは、ガラス製の校章をあしらっている。生徒会担当の高祭では、用紙の先生は、「用途は書類が飛ばないようにする。社会人になった時に校訓を思い出し

維持する知恵である……」と、これからは、進歩する人も社会に出て働く人もこのことが一歩かきかき、卒業生に心よりの祝福申し上げます。

「卒業式」という語にあたる英語(Commencement)は「物語の始まり」を意味しています。卒業生の皆さんは新たな人生のスタート台に立つこととなります。

三年前の四月の入学式、高校生活の心構えをばなしました。「集団生活を営む人間社会において規律を守ることが一人ひとりの自由や幸せを



贈ることば

校長 阿部正博

我が国にこれからの目標の心を持って過してほしいと思います。昨年のノーベル賞受賞が大きな喜びとなり、情報過多の時代において、周囲の出来事に正しい判断が



本校で開かれたスペシャル講義

黒タイツ着用に関するアンケート結果

項目	1年計	2年計	現在
ほぼ毎日履いている	55人	67人	57%
履いたときだけ履く	15人	11人	12%
履きたくない	30人	25人	25%
理由があって履けない	6人	6人	6%

一月十五日に第百三十回芥川賞の発表があった。若年九歳と十歳の若さで二人が賞を受賞、さらには二人が三十一歳で最年少記録をも塗り替えた。私たちを驚愕させた。芥川賞と聞くと、別世界・地球といった印象を抱きかただが、今回受賞した二人は、今時の若者である。従来私たちが持っていた芥川賞受賞者のイメージを一気に変えてしまった。▼二作とも現代の十代の流行感覚、若者が何を想い何をしたいのかがうまく表現されていて、「時代の先駆的な作品」と評された。▼ところで、みなさんは最近読書をしているだろうか。若者の読書離れと同時に読書時間も年々減少している。読書は忙しい毎日活動・勉強などで、多忙な日々を過ごしているのが原因か、読書する人となりの差は激しい。

その理由を三年部副主任の平川先生は「朝学習に一年生の時から参加させた。皆勤賞の生徒たちは勉強もがんばっている」と分析してくれた。

皆勤賞を取るには並々ならぬ苦勞があったと思われる。本人の努力も大きいと思うが、早起きし遅刻しないで学校に来られたことは、家族の支えもあったことを忘れてはならない。この皆勤賞の多さは三年生の努力を意味する。この努力を在校生も受け継いでいきたいと思っている。

三年生は進学や就職等の分岐点に立った。この厳しき険しい道程を能く高校で学んだことを生かして、それぞれのめざす夢の実現へ向けしっかりと歩んで欲しい。一人一人歩幅は違っても、速く、遠くに見る光へ向け、最初の一歩が本日踏みだされた。

能高新时代 理科教科始まる

本年度から新設された理科教科が、いよいよ本格的にスタートされる。普通高校では、秋田、横手、大館、鷹巣の四校が中心となり、最新の研究に挑戦しながら、柔軟な思考力を養い、理系離れや大学進学率アップとともに、将来の研究・技術者の芽を育てたいと考えている。

理科教科は、従来の理系コースに比べ、理科、数学の授業時間が、週間で四コマ増えることができる。その判断を誤らないためには、常に学ぶ姿勢が必要である。

人間は世生運まれた瞬間から他の動物と違っており、他人の世話になることが多く、哲学者カントは「人間は教育されなければならぬ」と述べ、唯一の被造物である」と述べています。

教育とは人が人になるための諸々の働きです。何事も経験といわれるように、様々なものとの関わりから細心の注意により学ぶことがありま

と判断され、目送られたようである。最終的に決まった遵守すべき内容は次挙げてみる。儀式の時は現行通りとする。(素足か、肌のストッキング。スカートの下にジャージを履かないこと。黒タイツ着用は強制ではない等)となっている。黒タイツ着用時のソックス着用に関しては今後の課題となっている。

学校としては、一階の廊下に掲示してある規則を各自が守ってくれるよう期待している。また、そのほかの要望も生徒会がアンケート調査や委員会開催するなかで、単純に「履きたい」ではなく、新聞などのマスメディアで指摘された健康面への悪影響や、学校生活全般に及ぶ「必要性」を、数字の裏付けと共に学校側に要望したところである。また、その際に生徒側が要望書に遵守事項を決めて付記したことも、許可への大きな要因となったようである。タイツ以外にも黒ストッキングの着用も検討されたが、防寒性能が低く、膨大な種類から統一することは困難

と判断され、目送られたようである。最終的に決まった遵守すべき内容は次挙げてみる。儀式の時は現行通りとする。(素足か、肌のストッキング。スカートの下にジャージを履かないこと。黒タイツ着用は強制ではない等)となっている。黒タイツ着用時のソックス着用に関しては今後の課題となっている。

と判断され、目送られたようである。最終的に決まった遵守すべき内容は次挙げてみる。儀式の時は現行通りとする。(素足か、肌のストッキング。スカートの下にジャージを履かないこと。黒タイツ着用は強制ではない等)となっている。黒タイツ着用時のソックス着用に関しては今後の課題となっている。

と判断され、目送られたようである。最終的に決まった遵守すべき内容は次挙げてみる。儀式の時は現行通りとする。(素足か、肌のストッキング。スカートの下にジャージを履かないこと。黒タイツ着用は強制ではない等)となっている。黒タイツ着用時のソックス着用に関しては今後の課題となっている。

変わる入試制度の中で

進路指導主事 小松正孝

推薦入試・AO入試合格者

大学	学部・学科
【国立】	教育・学校教育
弘前	医・放射線
秋田	医・看護
秋田	文・文化・地域
新潟	工学資源・情報
筑波	教育人間科学
【公立】	システム科学・情報
秋田県立	グローバルスタディ
国際教養	グローバルスタディ
【私立】	文・日本文
弘前学院	経済・経済
秋田経法	経済・経済
富士	経済・経営法
東北学院	経済・経済
東北薬科	薬・薬
文	教育・特殊教育
日本薬科	薬・医療薬
帝京平成	健康・理学療法
青山学院	理工・電気電子
大妻女子	家政・ライフデザイン
麗学院	文・外国語文化
専	経済・経済
昭和薬科	薬・薬
帝京	法・法律
東海	薬・薬
東京経済	経済・経済
中央	商・会計
日	経済・政治
明治	経営・経営
明治学院	社会・社会
明治薬科	国際・国際
立	薬・薬
早稲田	経済・経済
早稲田	政経・経済
関東学院	商・商
神奈川	経済・経済
新潟薬科	法・法律
帝塚山	法・法律
同志社	人文・日本文
第一薬科	経済・経済
【合計】	国立8 公立2 私立36

今年度は国立公立大学のほとんどが、センター試験の受験科目を六科目から七科目に増やす中で入試となりました。センター試験では、基本的な問題が出題されるといえ、入試科目の少ない大学(昨年度までのアラカルト方式)がほとんどない中

今年度は国立公立大学のほとんどが、センター試験の受験科目を六科目から七科目に増やす中で入試となりました。センター試験では、基本的な問題が出題されるといえ、入試科目の少ない大学(昨年度までのアラカルト方式)がほとんどない中

今年度は国立公立大学のほとんどが、センター試験の受験科目を六科目から七科目に増やす中で入試となりました。センター試験では、基本的な問題が出題されるといえ、入試科目の少ない大学(昨年度までのアラカルト方式)がほとんどない中

今年度は国立公立大学のほとんどが、センター試験の受験科目を六科目から七科目に増やす中で入試となりました。センター試験では、基本的な問題が出題されるといえ、入試科目の少ない大学(昨年度までのアラカルト方式)がほとんどない中





にはばたく



生徒に贈る言葉

三A どこかで見かけても大声で「先生」と呼ばないでください。

三B 志望校は早目に決めないと痛い目に遭います。

三C 真面目に生きよう。

三D 卒業をあとという間なので、一つの授業を大切にしてください。

三E トイレはもつとききれいに使ってください。

三A 今までお世話になりました。卒業をあとという間なので、一つの授業を大切にしてください。

三B 下宿生活だったので家族にはたくさんお世話になりました。卒業をあとという間なので、一つの授業を大切にしてください。

三C トイレはもつとききれいに使ってください。

一年間の思い出

うれしかったこと

三A 能高祭やクラス対抗で皆が一発懸命だったこと。

三B 校内体育大会での総合優勝。特に男子は数不足のため負傷しても、昼食の時間になっても。

三C 推薦等で決定した生徒と未決定者が混雑したと、最後のクラスでの話や内容。

三D 授業についていけない。

三E 三F時に刺激が強い。

4月から、大学受験などさまざまな面で支え続けてきた3年生の担任に、最後の卒業メッセージを伺った。

三A 教室に全員そろった場面が少なかったこと。

三B 手のかからない生徒ばかりで思いがけない成績と進路は当然だし……。

三C 推薦等で決定した生徒と未決定者が混雑したと、最後のクラスでの話や内容。

三D 授業についていけない。

三E 三F時に刺激が強い。

クラスの特徴 自慢

三A 担任がいなくても大丈夫なところ。

三B 私に似てもうすぐ平凡な特徴。

三C 三Fにおう頭脳派？(授業集中向上心旺盛)いちおう体育会系？(体育大会総合第一位)いちおういい好き？(黒板びりびりいちおうお笑い系？(筆頭は誰だ？))

三D 三Gーまとまりがあり、何事にも一生懸命に取り組むクラス。それくらい家庭学習も頑張っている。今頃は……。

三E 三Gーまとまりがあり、何事にも一生懸命に取り組むクラス。それくらい家庭学習も頑張っている。今頃は……。

今だから言える

三A 隠し子がいます。

三B 三Eーえっ、三十五人そろって卒業？(欠課と欠点の嵐に半信半疑の思い)

三C 三Dー〇〇に対しては……でもあが、クラスの……

トリビアの星

気持ちだけ卒業スペシヤル

〇「サボる」の語源は……フランス語である。Français(フランス語)の adoube (サボタージュ)の略。「サボる」を動詞化した語目。本国語大事典(小学館)より。

〇ゴジラは……安を飛んだことがある。

〇アメリカのフシユ大統領は、若いころ……コカイン中毒だった。

〇「検証」ケイティ先生に確認。

〇本校に、昭和五十九年四月から昭和六十二年四月まで、三年間だけ……

〇購買前の液り廊下が傾斜になっているのは……昭和……

〇昭和三十七年の日本中部地震によって……地盤沈下したため。

〇昭和六十年から平成六年まで……フーテン(フーテン)グ同好会があった。

〇「検証」能高祭でゴサトをして……創立七十周年記念誌より)

集 特 マネージャー奮闘記

毎年、各大会で数々の成績を残している運動部。しかし、その陰では、各部のマネージャーのたくさんの努力がある。表舞台には出ないが、部員を支え続けているマネージャーの活躍を知ってもらいたい。明るい笑顔と細やかな心遣いが印象的なマネージャーが多かった。

軟式野球部

川村 菜子

①野球が好きだから。
②部室の掃除、スチオを書く、遠征時の洗濯。
③マネージャーが自分一人の時、遠征で、部員が朝早く起きて、洗濯物をたたむのを手伝ってくれたとき。
④夏の暑い日でも一日中外で球入れをしなければいけなかったこと。
⑤個人的な人が多く明るくてやさしい。
⑥休みに早く起きるようになった。洗濯の手伝いをするようになった。
⑦部員が少ないので募集!! 部員のみなさんがんばって欲しい。
⑧年間マネージャーの仕事をよくやった。大変助かったこと。
⑨小さいけれど人間の志はしっかりしているのでもう今以上の活躍ができる。軟式野球で得たものを今後の人生でいかしてほしい。

サッカー部

渡部 沙織

①中学校のときからテレビでサッカーを見ていて、興味を持っていました。
②毎日ピピスの洗濯、部室の掃除、大会に行く際の交通手段の手配、テレビなど必要な物の買い出し、時間の計画など。
③部員に信頼されていると感じたこと。
④サッカーの試合は、天候が悪化しても続行されるので、試合中に大雨に降られたり、雷やひょうに降られたりして大変だった。
⑤みんないい人で、サッカーが好きなんだなと思ったこと。
⑥みんなよく頑張ったこと。
⑦大会について行くのは大変だけれど、大会までの手伝い、大会前には全員分のゼッケン作成と医療チェック、スプレッドの調達。
⑧優勝して帰ってきたこと。
⑨ゼッケン(二人五枚)の作成。みんなよく頑張ったこと。
⑩来年も頑張りたい。

山岳部

大塚 葉月

①選手だったかやめなければ部がなかったから。
②データ記録、水くみ、タイマー、洗濯、集金管理。
③練習、大会など頑張ってきたこと。

本年度の栄光ここに

体操部

- ★インターハイ 山田優史(2年)、高橋弘太郎(1年)
- ★東北大会 団体 山田優史(2年)、高橋弘太郎(1年)、松本知憲(1年)

空手道部

- ★インターハイ 男子個人形 田森浩康(1年)
女子個人組手 川村桃子(2年)
- ★東北大会 男子個人形 牧野圭将(2年)、田森浩康(1年)
女子個人形 田畑 麗(2年)
女子個人組手 藤田一夢(3年)、川村桃子(2年)、野村佳奈子(2年)



女子団体組手 藤田一夢(3年)、進藤 愛(3年)、大山香草(3年)、川村桃子(2年)、野村佳奈子(2年)、佐藤奈津香(2年)、米屋美吉(1年)、山田雪奈(1年)

東北大会組手 3G 進藤 愛さん

柔道部

- ★東北大会 男子団体 大坂充孝(3年)、細田将光(3年)、幸坂神次(3年)、藤嶋隆伯(3年)、戸沢泰斗(3年)、田中修平(2年)、半田幸輝(2年)
- 男子個人 幸坂神次(73kg級・3年)、大坂充孝(81kg級・3年)、細田将光(100kg級・3年)、戸沢泰斗(100kg超級・3年)、藤嶋隆伯(100kg超級・3年)、田中修平(90kg級・2年)

男子ソフトテニス部

- ★東北大会 男子団体 安宅航太(3年)、安藤裕哉(3年)、笠井 拓(3年)、渡部 聖(3年)、牧野靖史(3年)、佐藤 拓(2年)、山崎 喬(2年)、三浦貴大(1年)

陸上部

- ★インターハイ 成田祐一(走高跳・3年)
- ★東北大会 成田祐一(走高跳・3年)、小林大輔(棒高跳・3年)、袴田美香(100m・3年)

放送部

- ★全国大会 アナウンス部門 能登万祐子(3年)、三浦綾子(3年)
朗読部門 大山芽実(3年)
ラジオドキュメント部門 考えること～the war～
テレビドキュメント部門 魚の死んだ街

囲碁・将棋部

- ★全国大会 水木 亨(3年)

弁論部

- ★全国高校ディベート甲子園 工藤沙緒里(3年)、菊池幸恵(3年)、石井裕亮(2年)、小松佳徳(2年)、藤田大夢(2年)、石川貴久(2年)

読書感想文

- ★青少年全国読書感想文コンクール秋田県最優秀賞・全国コンクール入賞 川村咲貴恵(1年)「飛べるカモメに学んだこと」
『カモメのジョナサン』を読んで

入学式からはや3年。仲間と共に支え合い、励まし合って数々の思い出を築き上げてきた3年生に、自分が一番輝いていた時、友達・家族・先生・後輩へのメッセージを聞いた。

一番輝いていた時

- ★一位 部活・試合や大会
- ★二位 行事・能高祭・球技大会・修学旅行(十里強歩)
- ★三位 日常・いつも
- ※その他
 - 勉強していた時
 - 自転車をしていいた時
 - 一日二日がサババールで真夏に寝一つない大空の下で大量の紫外線を浴びていた時



先生へのメッセージ

- H.S先生一車の運転には気をつけて下さい。
- 藤原先生、生徒におこりすぎ、嬉しいけど財布の中身が心配。
- A先生、尊敬してます。
- F先生、サンキュー
- 一関先生、添削に付き合ってくれていただき有難うございました。
- 平川先生、添削中途半端にしちゃってゴメンナサイ。
- 赤塚先生、スヌービーのネタがよかったです。
- 能高の先生たちには三年間本にお世話になりました。

友達へのメッセージ

- 卒業してからも仲良くして下さい。
- 能高で良かった、みんなありがとう。
- 困った事があつたらいつでも頼れ。
- みんな友達になれて良かった、最高に楽しい三年間をありがとう。
- 毎日いろんな事で笑い合えてホント楽しかった!!
- お酒が飲めるようになったら皆で飲み。
- 一生友達でいられるような友人が、二人も高校生活でできたことを嬉しく思っています。

後輩へのメッセージ

- 部活を頑張ってください。
- 勉強はできる時にやっておいた方がいいです。
- 毎日の積み重ねが受験で一番大切!
- 受験勉強は早く始めるにこした事は無い。
- やってられない事は無い。やってみてわかるわけがない。納得のいく高校生活を送ってほしい。
- 英単語だけはしっかりとっておきましょう。



家族へのメッセージ

- 一年生の時に一番勉強を頑張った方がいい。
- 目標を持って。
- 努力して無駄な事はない。
- 私をいつも支えてくれてありがとう。今度は私がその分親孝行するから楽しみにして下さい。
- 自分の道を応援してくれた家族にありがとう!と言いたいです。
- 学校の送り迎えと、部活動の大会を員に来てくれてありがとう。
- 苦勞をくれました。



バレー男子優勝 最強無敵

その他

- 高校三年間はほんと短かった。能高高校に入って本当によかった。
- いろんな人にあえてよかった。
- 式の時の黒タイツ着用を許可してくれたぞい。
- 絶対合格するぞい!!!
- 御苦勞様
- 油断大敵
- 能高は冬になると寒いのでセーターを許可してほしいかった。
- 感謝の気持ちでいっぱいです。これからみんなが自慢できる人間になりなさい。いつまでも私が天国から見守ってますから。
- P.S 遺言は灰にして米代川に流して下さい。
- 一時を忘る者は万事を怠る。



女子バレー部 片岡 望

①バレーボールが好き。人のためになる事をやりたかったから。
②ドリンク作り。テレビ番組。
③試合に勝ったこと、自分が作ったドリンクを、おいしく飲んでくれたこと。
④一人でもボール拾いをしたこと。
⑤みんなとても明るい。誰と話をしても楽しい。でもバレーボールには真剣に取り組んでいてほしい。
⑥スポーツに関するテレビ番組を見た。図書館によく通うようになった。ストレッチ方法や食べ物について調べた。
⑦マネージャーをやったよかったです。一、二年生のみなさん、部活がんばってください。
⑧一関代高のマネージャーは「良い」という伝統を作ってくれてありがとう。よくがんばった。



男子バレー部 後藤奈津美

①能高祭が終わる放課後にいっぱいいたいことがなかった。
②個性が強いこと。一緒にいると楽しい。
③練習が辛い。監督の石腕と比べて部員の活動を支えた。
④二年のとき春高バレーの予選に出場したこと。
⑤自分がかっこいいと思ったら部員がうまくプレーできるのか考えること。
⑥個性が強いこと。一緒にいると楽しい。
⑦部活からたくさん学んだ。後輩にもたくさん教わった。全員の信頼のおかげで感謝している。
EXCELLENT.



陸上部 佐藤 朋代

①心から陸上競技を愛しているから!!
②選手が思い切った気持ちよく練習できるような環境作り。
③心から陸上競技を愛しているから!!
④練習が辛い。監督の石腕と比べて部員の活動を支えた。
⑤二年のとき春高バレーの予選に出場したこと。
⑥自分がかっこいいと思ったら部員がうまくプレーできるのか考えること。
⑦個性が強いこと。一緒にいると楽しい。
⑧一関代高のマネージャーは「良い」という伝統を作ってくれてありがとう。よくがんばった。



女子バスマケットボール部 堀内 明

①マネージャーの仕事に興味があった。一度部活をやりたいと思った。
②タイムの測定。飲み物を作ること。
③初めての公式戦で、結果を残せたこと。一人部をやめたこと。
④マネージャーの仕事に興味があった。一度部活をやりたいと思った。
⑤タイムの測定。飲み物を作ること。
⑥マネージャーの仕事に興味があった。一度部活をやりたいと思った。
⑦タイムの測定。飲み物を作ること。
⑧マネージャーの仕事に興味があった。一度部活をやりたいと思った。



①入学当初はまだ女子バスケが絶対必要でした。いろいろ苦労かけましたが、最後まで部のために尽力してくれて、感謝の気持ちでいっぱいです。
②バスケットにはマネージャーが絶対必要でした。いろいろ苦労かけましたが、最後まで部のために尽力してくれて、感謝の気持ちでいっぱいです。
③バスケットにはマネージャーが絶対必要でした。いろいろ苦労かけましたが、最後まで部のために尽力してくれて、感謝の気持ちでいっぱいです。

